
議会傍聴アンケート 報告書 ＮＯ1
※傍聴アンケートにご記入いただいた個人へのご意見・ご提言については、当報告書には掲載しておりませんが、本人に伝えさせていただいております。

1．議会傍聴でのご意見など 6/10分（議会初日、全員協議会での会議内容を含みます）
NO ご意見・ご提言 ご回答

１
本日の議会傍聴した事で今後の議会だよりを今までよりていねいに読もう

と思います。 No1～No４まで 議会だよりに対するご意見・ご感想を４件いただき

ました。ありがとうございます。

昨年から議会だよりを議員自らが作成し、議会活動の様子を皆様にお

届けしています。議会基本条例に則り開かれた議会を目指し、ご理解

頂けるよう努力してまいります。可能な方は矢板市議会のホームペー

ジと合わせてご覧いただければ幸いです。

２
議会だよりは廃止してください。議員活動らしいことをしていない。市の為

になっていない

３
議会だよりは詳しく書いてあり、何が何か最後までは読めませんのが通常で

す

４ 議会だよりは 字が小さいので大変なので目を通すのはある程度です

５

前回は一般質問を傍聴し、今回は報告事項が多く初めての経験ができ良かっ

たです。読み上げを聞いているだけでしたので一般質問の時に傍聴した方が

良かったかな

定例会の初日、今までになく多くの方が傍聴に来られました。大変あ

りがとうございます。議会初日は開会に先立ち全員協議会を開催し、

各種報告事項と議案の説明等がなされます。事前に議員に配布されて

いる資料と同じものが傍聴席に２部用意してあります。資料に沿って

行われる報告や説明が、傍聴される方に分かりづらいとのご指摘は、

ごもっともであります。膨大な資料を座席分ご用意することが困難な

中、今後どのような解決策が取れるのか、議会として議会事務局や執

行部と協議してまいります。

６
質問のときに又来たいと思います。議員の顔ぶりがみられたので少しよかっ

たです

７
傍聴席の方には議員職員と同じ資料がないのでわかりにくい点も多少あり

ました

８
一問一答は理解し易い。しかし、一部答弁の内容が定まっておらず、非常に

解りにくかった 執行部や議長からの報告・説明に対して、議員からの質疑と答弁のや

り取りが行われた全員協議会の、ご感想・ご指摘、激励を頂きました。

頂きましたご意見は、議会と執行部で共有してまいります。９

今日の議会を傍聴して市議は勿論、市職員（総務課長・農業振興課長さん等）

の答弁の大変・大切さをよく知りました。お互い協力し合い討論し合い矢板

市の発展をお願いいたします



10 議員の人数が少し多いので 2～3人位減らしてもいいと思います 議員定数削減のご意見を頂きました。

他市町村に先駆け大胆な定数削減を行った矢板市議会でありますが、

自治体の自立性が求められる中、適正な議員の定数につきましては、

諮問機関での審査に委ねたいと存じます。12 市は財源不足、議員定数削減した方が良い

11 一部の議員の不勉強ぶりがよく分かりました 激励と受止め、議員全員でご指摘を共有してまいります。

13 財政難などでと言う答弁が目立ちますが各種事業の為に安直に市債を発行

し借金を増やさない様に厳しくチェックして下さい

ご指摘有難うございます。財政健全化のため議会としてのチェック機

能を果たしてまいります。

14 バスの件は１人でも多く利用して頂くことを主にどのようにすることが最

良かを考えるべき。どなたかの都合での意見はどうでしょう

市営バス６月ダイヤ改正の報告を受けてのご指摘・ご要望であります。

昨年 10月の議会報告会で、コリーナに住む小学生が下校時に市営バス
が利用できなく安全面に不安とのご意見ご要望を頂きました。

議会がダイヤ改正を求め実現したことをご理解頂きたく存じます。15 西那須野のスポーツセンターに通うため荒井から矢板駅まで歩いて向かい

ます、電車に合わせた市営バスが利用できません

16 JR矢板駅のみどりの窓口が無くなり不便です。考えてください ご要望は、関係機関を通し JRへ届けたいと存じます。

17 城の湯の玄関前に駐車場を作って下さい。下の駐車場は雨の日風の日などは

大変つらいです
城の湯温泉センターに対するご要望、改修工事に対するご意見を頂き

ました。

城の湯温泉センター改修事業は、平成 28年度新規事業の重要施策であ
り、その事業の見直しが補正予算として議案上程されました。

会期中の議案審査において、内容の是非が慎重に議論されます。
18

城の湯温泉センター改修工事の一部見直しは是非一般質問で詳しく納得い

くように各議員にお願いしたいです。温泉センターのトレーニングは中高年

向け、フットボールセンターは若い方の使用するイメージがあります どち

らの世代も大切です

19 ※ 市長に対するご意見・ご感想がありました
※ 冒頭にありますように個人に対するご指摘ご意見等は、こちらには

掲載せず本人にお伝えします



議会傍聴アンケート 報告書 ＮＯ２
※傍聴アンケートにご記入いただいた各個人へのご意見・ご提言については、当報告書には掲載しておりませんが、本人に伝えさせていただいております。

1．議会傍聴でのご意見など 6/13分（議会２日目、一般質問初日 質問者４名）

NO ご意見・ご提言 ご回答

１ 議会だよりを毎回詳しく読んでいる 読みやすくなりました
有難うございます。 昨年から議会だよりを議員自らが作成し、議会

活動の様子を皆様にお届けしています。

２
毎回でなくて良いが傍聴した感想や意見がどうなっているのか知らせてい

ただきたい

ご意見・ご提言は、翌月末までに市議会ホームページでご回答させて

いただいています。今後議場にも掲載することを検討いたします。

３
傍聴に際して住所氏名の記入は無くするべきである 裁判所は記入してい

ない

ご意見として承り、傍聴規則の改正が必要なのか否か、今後検討して

まいります。

４ 今議会は何が問題になっているのか不明
行政の行う手続きや議案に上程された内容をチェックすることが議会

の重要な役割の一つです。

５
栃木フットボールセンターの整備について再検討をお願いいたします。職員

一人ひとりの意識をたかめ市長を盛り立てていって矢板発展を望みます

議会への政策提言の一つとして承ります。職員に対するご要望は議会

事務局を通し職員へお伝えします。当日の一般質問で「とちぎフット

ボールセンターは、矢板市総合戦略の重要施策であるスポーツツーリ

ズムの拠点として推進する」と市長が答弁しております。６
とちぎフットボールセンターはもっともっと検討してまちづくりの活性化

になるようお願いします。今市のニコニコ本陣のように利益になるよう

７ ※ 石井議員の質問に対する感想がありました
※ 冒頭にありますように個人に対するご指摘ご意見等は、こちらには

掲載せず本人にお伝えします

８ ※ 関議員の質問に対する課長の答弁への感想がありました ※ 同上

９
※ No9.10.11 関議員・石井議員・和田議員の発言の聞き取り易さに対する

感想がありました
※ 同上



1．議会傍聴でのご意見など 6/14分（議会３日目、一般質問２日目 質問者４名）

12 ※ 6/10 開催の全員協議会での市長への感想がありました
※ 冒頭にありますように個人に対するご指摘ご意見等は、こちらには

掲載せず本人にお伝えします

13 ※ No13.14 市長へのエールが寄せられました ※ 同上

NO ご意見・ご提言 ご回答

１ 初めての議会傍聴だったのですが、とても良い経験をすることができました 議会傍聴、アンケートのご記入有難うございます。

２
長峰公園のグランド内せめて半分だけでも犬禁止になるとうれしい。

子供達が寝転ぶ事も出来ない

議会への政策提言、行政へのご要望と受止めます。所管担当課へ内容

をお伝えいたします。

３

私の考えに及ばぬ事が議題となっている事なるほどと深く考えさせられて

います。矢板市がより良い市になるよう議員の皆様は常に市の隅々まで目や

心を向けていることがよくわかります。議員の皆様の日々のご活躍の様子が

よくわかりました。これからも頑張って下さい

議会傍聴、アンケートのご記入有難うございます。議会（議員活動）

に対しまして温かい激励を頂いたと感謝申し上げます。

４ 矢板の町が未来に向かって発展するよう願っています 議会としましても矢板が発展するよう努力してまいります。

５
新市長の答弁を聞かせていただきました。市役所職員がこれ以上に個々の責

任にてもっと頑張ってアイデアを出し、市側に役立てる事頑張って下さい

職員に対するご要望としまして、議会事務局を通し職員へお伝えしま

す。



議会傍聴アンケート 報告書 ＮＯ３
1．議会傍聴でのご意見など 6/23分（議会最終日）

２０１６年７月２９日

以上のとおり、報告いたします。 矢板市議会議長 中村 久信

NO ご意見・ご提言 ご回答

１ 議会だよりは 構成が毎回良い
有難うございます。 昨年から議会だよりを議員自らが作成し、議会

活動の様子を皆様にお届けしています。

２ （始めて傍聴・分かりにくかった）資料等がなく判断できない
事前に議員に配布されている資料と同じものが傍聴席に２部用意して

あります。資料に沿って行われる報告や説明が、傍聴される方に分か

りづらいとのご指摘は、ごもっともであります。膨大な資料を座席分

ご用意することが困難な中、今後どのような解決策が取れるのか、議

会として議会事務局や執行部と協議してまいります。

３ 傍聴用資料が 2部では足りなさすぎる 最低でも 5部はほしい

４
傍聴者の手元に読み上げる資料がないので聞いても、理解こうゆうことを話

しているのか！とわかりにくかった

５ 拍手はあまり邪魔にならなかったが私語は非常に聞き取りづらくなる
議事進行中（議員の発言中）に傍聴席から拍手がありました。会議規

則により議長から（拍手や不規則発言への）注意がありました。

６
第何号という言葉が多かった為本題に入る前の前章が長過ぎ何を言いたい

のか不明

議会最終日、今までになく多くの方に傍聴頂きました。アンケートで

のご感想・ご指摘を頂きまして誠に有難うございます。

城の湯温泉センターの改修工事を見直す事が議案第１号（補正予算案）

として執行部（市長）より上程され、慎重に審査が行われました。

当初の改修工事が良いとする議員から議案第１号の対抗案（補正予算

の修正案）が提出されました。（約１３年ぶりのことです）

改修工事を見直すことに賛成する議員と反対する議員とで、活発な討

論が行われました。

それぞれ矢板市の将来を真剣に考えての事と、ご理解いただきたく存

じます。

７
第 1号議案の問題点は市の予算全般をどうするのか 城の湯・フットボール

場二者を両立することは金額的に無理

８

子や孫が帰ってくる市を目指している市長でしたらふる里に楽しむ施設が

あればよいと思うのですが？どうぞ市民の声を聴く耳を持ってほしい。フッ

トボールセンターに健康増進の為になるスペースがどの位取れるのか？

９
思いつきで市政を動かしていては県・国からの助成はなくなってしまうので

はと思わないのですか？


